
 
 
 
 
Énergie . 
 
 
 
 
 
 
Depuis ma tendre enfance , un passage rempli de souvenirs magnifiques dont beaucoup 
sont reliés à la nature et l environnement , j habite cette belle région montagneuse a qui j 
appartiens corps et  âme , les Appalaches , c est ainsi que je la nomme . 
 
Mes intérêts pour l énergie renouvelable ne datant pas d hier m ont fortement porté a 
prendre connaissance du dossier Parc des Moulins , un méga projet éolien . 
 
Avant les premières présentations de la firme 3-Ci , j étais moi-même très emballé par la 
venue de cette forme d énergie en région . Pour moi l éolien représentait une solution 
pour l énergie locale , une forme d autonomie énergétique qui cadrait bien avec la 
production en simultanée d énergie sur demande a partir de biomasse forestière  et 
agricole , les déchets ….Par co-génération d énergie , ex ; avec de la granule de bois on 
peut co-générer eau chaude pour chauffer des bâtiments agricoles ou publiques en plus de 
l électricité , utilisé sur place ou ré-acheminé sur le réseau d HQ et le tout  à des 
rendements énergétiques de 85 % et plus . Je mentionne ici au passage que l exemple 
avec le bois ( la granule ) en est un parfait pour démontrer que dans un système ou un 
cycle de type ORC organic rankine cycle de co-génération d énergie la boucle de  
l énergie verte est belle et bien fermée. 
 
Assez abruptement mon rêve de développement énergétique local et durable pris hélas 
une toute autre tournure . 
 
Dès l une des premières rencontres supposément publiques , présentation de 3-Ci 
introduite par le Maire Marquis Bédard  qui arbitait par le fait même à sa facon la dite 
séance d information sur l éolien qui tant qu à moi n était rien de plus qu un show de 
vendeur , très bon show d ailleurs , bien orchestré . Quand j ai entendu le maire Marquis 
Bédard dire a un opposant au projet de 3-Ci de fermer sa gueule ( je le cite ) et de donner 
que le droit de parole aux gens de Kinnears Mills , dans un assemblé publique , un doute 
raisonnable s installa en moi et se mit a germer , aujourd hui ce germe est devenu un 
arbre de diamètre considérable . 
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Mon questionnement à ce jour envers soit le promoteur , le turbinier , l expert , la 
municipalité et nos différents ministères liés au dossier Parc des Moulins , n a toujours 
pas trouvé réconfort et assurance . 
 
Nous amener ici devant une commission d enquête bien sur à notre grande demande , 
nous les citoyens afin de vous instruire d une preuve est sans aucun doute un très bonne 
exercice d apprentissage , mais à quel prix . 
 
Je trouve pour ma part , bien entendu , cette méthodologie quelque peu  ironique , de 
poser des questions dont supposément nous connaissons les réponses puisque c est une 
preuve qui nous a été demandé de vous instruire . 
 
Je tiens donc à revenir sur 3 de mes 4 questions posées devant la commission d enquête 
du BAPE . 
 
Débutons par la question de ces fameux et approximatifs 450 millions investis dans notre 
région qu on nous fait miroiter depuis plus de deux ans . J ai toujours pas trouvé d usine d 
Énercon82 en région ni en Amérique. Alors pour ce qui  est de l investissement de ces 
centaines de millions ,  bon nombres d entre eux se retrouveront plutôt à la DeutchBank 
ou autre institution outre mer que dans notre belle région .  
 
Ou est le turbinier , ce même turbinier qui va venir faire en sorte que le Parc soit digne 
 d au moins son faible rendement du au fait que le type d éolien de cette taille est une 
technologie de grand vent , preuve sa faible efficacité de 30 % et moins . Est il au courant 
du climat auquel il aura a faire face ….et j en passe. Tout cela  auraient été des questions 
très pertinentes à lui poser , afin qu il assure bien la dite garantie . 
 
Et la cerise sur le sundae , rien pour me rassurer . Une question à double volet  posée au 
MDDEP leur demandant s il avaient ca eux un laboratoire à relief topographique à 
modèle réduit en tunnelerie . Leurs réponses mon littéralement scié en deux : - Non et on 
fait entièrement confiance au promoteur . 
 
Ou est la contre expertise ??? C est pas dans le vent ( in ) , j imagine . 
 
Conclusion tirer de ces dernières réponses , on fait entièrement confiance aux promoteurs 
d énergie éolienne au Québec pour des projets spéculatifs qui dépassent l ordre de  5 
milliards  de dollars  . Bravo , m en v là tu pas rassuré une fois de plus . 
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Question d avoir de la drive , prenons immédiatement les rennes . C est le temps de 
foncer de se démarquer . Inutile de battre du vent , prenons le bon virage le notre , celui d 
une énergie verte et renouvelable que nous avons à portée de la main , la biomasse ou l or 
vert , commencons  donc par transformer nos ressources et positionnons nous a l avant-
garde de la technologie énergétique soit une énergie sur demande et calculable ( 
prévisionnelle) à laquelle par la suite nous pourrions graduellement ajouter des éoliennes 
énergie captable qu au passage  et fabriqué au Québec… de grâce . 
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